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NOMINATA 

 

Caríssimas e caríssimos.  

 

É com muita satisfação que o Conselho Federal da 

Ordem dos Advogados do Brasil realiza a outorga da honraria 

“Raymundo Faoro” a essas trajetórias notáveis, marcantes - e, 

para ser mais preciso, indispensáveis - para o Estado 

Democrático de Direito em nosso País.  

 

Rememorar a memória do eterno presidente 

Raymundo Faoro é trazer para o tempo presente a esperança e 

a fé na vida, na luta pelas Instituições democráticas e na 

habilidade para administrar e pensar o País nesse contexto de 

crise. 

Se o desafio, ao tempo de Raymundo Faoro, era o de 

reconquistar a democracia, o de hoje é bem mais complexo, 

pois é o de preservá-la – e fortalecê-la. Os homenageados e a 

homenageada de hoje, a quem conferimos a honraria da 

Medalha Raymundo Faoro, estão à altura dessa missão. 
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Celebramos o Excelentíssimo Senhor Presidente do 

Senado Federal do Brasil - e, como gosto de dizer, 

‘emprestado’ da Advocacia ao Senado -, o Senador Rodrigo 

Pacheco, que sempre atendeu aos chamados de nossa Entidade 

como missão e, como reconhecimento, alcançando o ápice da 

carreira de advogado. Nos assuntos mais sensíveis da 

sociedade, que demandam uma manifestação específica mais 

refletida e embasada, a OAB Nacional tem recorrido à sua 

atuação, que, desde o início de sua carreira, oferece enorme 

contribuição à advocacia brasileira. 

 

Na Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), foi 

conselheiro seccional por dois mandatos e presidente da 

Comissão de Defesa, Assistência e Prerrogativas dos 

Advogados. Foi eleito Conselheiro Federal da OAB por Minas 

Gerais, sendo o mais jovem advogado a integrar o Conselho, 

defendendo a atuação da Ordem no sentido de inibir a 

corrupção na política e promover eleições limpas. No Conselho 

Federal, foi também presidente da Comissão Nacional de 

Apoio aos Advogados em Início de Carreira. O Presidente 

Rodrigo Pacheco é, portanto, a homenagem que nos cabe 

https://pt.wikipedia.org/wiki/Ordem_dos_Advogados_do_Brasil
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celebrar no agora, para relembrar os acertos do passado e 

projetar os rumos do futuro. É um nome que deve ser celebrado. 

 

Honramos também a grande mulher - e advogada 

indefectível - à Excelentíssima deputada federal Margarete 

Coelho, destacada parlamentar brasileira. Margarete é 

piauiense, filha de seu Aloísio de Castro e de dona Edvaldina 

de Castro, nascida em São Raimundo Nonato, onde temos o 

maior parque de pinturas rupestres do mundo, o incrível Parque 

Nacional Serra da Capivara. Da terra da cajuína, herdamos 

também um patrimônio político vivo, que se tornou a primeira 

mulher eleita para o cargo de vice-governadora na história 

piauiense. Na OAB, foi Conselheira da Seccional piauiense. 

 

Repito os versos de Caetano na letra “Cajuína”, que 

ele compôs em homenagem ao seu conterrâneo Torquato Neto, 

doutora Margareth, quando ao cantar pergunta: “Existirmos: A 

que será que se destina?” 

É cedo para responder a dimensão desse destino em 

sua trajetória, mas estou seguro de que, mesmo com muito 

futuro pela frente e sendo tão jovem, há um grande legado 
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construído por meio de seu trabalho. Por isso, hoje, seu destino 

se cruza coerentemente com o propósito com uma das maiores 

honrarias da Advocacia brasileira. 

Deputada Margareth Coelho, esta Medalha 

Raymundo Faoro é uma honraria à deputada aguerrida, à 

advogada vibrante, à mulher forte e à menina doce feito 

cajuína, lá de São Raimundo Nonato, que veio, assim como 

nossos antepassados ali de perto, registrar na história a 

importância da bravura em defesa do Estado Democrático de 

Direito. 

E esta bravura singular é parte também da trajetória 

do Excelentíssimo deputado federal Fábio Trad, que presidiu o 

Conselho Seccional de Mato Grosso do Sul da Ordem dos 

Advogados do Brasil e manteve uma irretocável trajetória em 

defesa da advocacia. 

O ilustre deputado Trad é um nome que, nestas nove 

décadas de OAB, é um dos jovens quadros que vêm 

empreendendo esforços em favor da plena concretização do 

Estado Democrático de Direito, Doutor Trad não falha com a 

finalidade da Ordem dos Advogados do Brasil. Por isso, sinto-

me honrado em participar desta solenidade que celebra seu 

https://pt.wikipedia.org/wiki/Ordem_dos_Advogados_do_Brasil
https://pt.wikipedia.org/wiki/Ordem_dos_Advogados_do_Brasil
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nome, sua trajetória e o honroso estado do Mato Grosso do Sul 

ao qual representa no Parlamento brasileiro e que sempre 

representará em nossa Entidade. O mérito que outorgamos 

hoje, deputado Fábio, como Medalha Raymundo Faoro, é um 

reconhecimento à sua luta e à luta da advocacia sul mato 

grossense e de seu povo. Seu trabalho é a realização da OAB 

no mundo da vida. 

Temos historicamente honrado esse papel. Sempre 

que a sociedade se viu em conflito com as instituições do 

Estado, intervimos com nossa palavra. Foi – e é – assim desde 

nossa origem, há 91 anos. 

O Brasil, hoje, enfrenta um delicado momento de 

crise. Mas são, felizmente, as crises da democracia – não as do 

arbítrio. Moldar e aprimorar um regime democrático é, de fato, 

complexo, confuso, muitas vezes desconcertante. A 

democracia, definitivamente, não é silenciosa, nem estática. 

Nutre-se de suas crises e contradições – e sai delas sempre mais 

fortalecida. 

O jurista Joaquim Nabuco dizia que “é nos tempos 

sombrios de sua história que as grandes nações preparam o seu 

futuro”. Nesses tempos difíceis pelo qual passamos, a 
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homenagem prestada a esses três grandes nomes da política 

nacional, os Excelentíssimos Presidente do Senado, Rodrigo 

Pacheco; a Deputada Federal Margareth Coelho; e o Deputado 

Federal Fábio Trad, reforça nossa fé nas Instituições 

democráticas brasileiras. 

A Advocacia brasileira, voz indispensável do cidadão 

e essencial à Justiça, renova suas congratulações a toda 

comunidade piauiense pelos noventa anos desta Faculdade, ao 

passo em que reforça a disposição para contribuir com a 

construção de uma sociedade justa, porque igualitária e 

fraterna, porque pluralista, sem discriminação, e com a 

efetividade das garantias fundamentais insculpidas na 

Constituição da República. 

 

Muito obrigado! 


